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香港马会首次参与
内地全民健身活动
本报电 （记者罗俊） 由国家体育总

局和香港马会联合举办的“相约动起来，
健康中国人”全民健身公益系列活动日前
在京启动。这也是香港马会成立 130年以
来，首次参与内地全民健身活动。

此次系列活动的主要内容包括：在西
部12个省区市进行健身指导和技能培训；
在四川举办青少年体育文化交流夏令营，
并开办健身气功指导员培训班；在广州举
办“两岸四地”健身气功交流比赛等。

作为香港最具规模的慈善公益机构，
香港马会自上世纪80年代中期便关注、支
持内地体育事业发展。除无偿赠送退役马
匹、协助培训马术人才、服务北京奥运会
及广州亚运会马术比赛外，还为中国体育
彩票竞猜系列项目的开发提供了专业技
术支持，并捐资建设了四川奥林匹克体育
学校等。

本报北京 5 月 14 日电 （记者王
平） 国台办发言人马晓光今天在例行
记者会上回答提问时，重申两岸服务贸
易协议是一个互利双赢的好协议，而且
最大程度照顾了台湾中小企业服务业
者。“互利双赢不等于对等开放”，他强
调说：“在大陆资本进入台湾方面，我们
做了最大的克制”，即便将来大陆资金
去台湾，也是“带着镣铐跳舞”。

大陆资金不会排挤台湾企业

有记者问及，亲民党主席宋楚瑜
表示他有5个博士学位，却不太能够理
解服贸协议的条文内容。因此台湾多
数民众反对的不是自由贸易，而是反
对沟通不足。

马晓光说，我想真诚地通过各位
记者告诉两岸民众，两岸服贸协议从
内容上看，确实是一个互利双赢的好
协议，而且是一个最大程度地照顾了
台湾中小企业服务业者的协议。因为
在大陆推出的 80 多项措施中，更多的
是对台湾中小企业有利的。

他举例，服贸开放了台湾的工程设
计，开放了台湾的旅行社从事大陆境内
旅游，在福建开放了台湾企业可以独资
从事电子商务活动，这些行业不可能都
是大企业。更何况对印刷业、美容美发
业来说，大陆市场的开放和提供的机
遇，将可帮助他们摆脱岛内激烈竞争的
状态。实际上，“大家知道的一些台资企
业，像康师傅、旺旺，在当年来大陆投资

之前也是不知名的中小企业，他们的发
展壮大是充分利用了大陆市场提供的
机会。”

马晓光说，互利双赢不等于对等
开放，“因为两岸是兄弟，所以在大陆
资本进入台湾方面，我们做了最大的
克制。”他说，从2005年陆资开放入台
以来，陆资在台湾投资区区 10 亿美
元，这显然没有给台湾的服务业和中
小企业造成冲击。大陆的餐饮业、厨
具业已经落地台湾了，“你们听说过他
们给台湾的同行造成了哪些竞争困扰
吗？”将来服贸协议如果生效，大陆资
金去台湾，坦率地说也是“戴着镣铐
跳舞”，不会对台湾的同行产生排挤效
应。

马晓光说，既然台湾大多数民众
赞成两岸经济合作，既然大家认为对
外开放、自由贸易也是台湾经济发展
必须要走的一条路，那么大家就认认
真真地潜下心来，好好看一看服贸协
议内容，它的通过将是台湾中小企业
的福音。

海峡论坛将精简活动项目

在记者会上，马晓光介绍了海峡
论坛的筹备情况。本届海峡论坛将在6
月 14 日举行，两岸 73 家单位共同主
办，为期一周，主会场在厦门。目前
筹备工作已经启动。论坛将围绕“扩
大民间交流、加强两岸合作、促进共
同发展”的主题，着力强化“面向基

层、面向民间、突出民生”，体现论坛
的民间性、草根性和广泛性。安排了
大会活动、基层交流、文化交流、经
贸交流四大板块，共18项活动。

马晓光介绍，本次论坛将突出4个
特点：一是品牌活动设计创新，将举
办两岸的特色庙会，“同名村、心连
心”联谊等民间交流活动，增进乡情
和亲情。二是加强基层社团联谊和青
年群体的互动，新增加举办两岸民生
交流系列活动，推动两岸社区、社
工、社会、青年组织广泛参与和互动
合作。三是注重经贸合作实效，将举
办两岸共同家园论坛、海峡金融论
坛，还有东山、金门、澎湖三岛发展
论坛等一系列活动。四是节俭务实办
会，本次论坛将精简活动项目，突出
论坛实效。

有记者提问，国台办主任张志军
访台事宜进展如何？马晓光说，张志
军主任接受邀请访问台湾，是双方经
过沟通协商已经确定下来的，这也是
落实国台办和陆委会建立的联系沟通
机制的重要步骤，来而不往非礼也，
肯定是要去的。但是要选一个合适的
时间，目前双方还在就此进行沟通。

反对“修法”夹带“台独”

有记者提问，岛内的“台联党”、
民进党有人在修改“公投法”的版本
中，提出了所谓的“领土变更复决”和

“主权让渡复决”条款，大陆对此持什么

样的态度？马晓光说，我们坚决反对借
所谓修法塞进某些条款，为“台独”分裂
活动打开方便之门。对“台独”势力一再
玩弄这种伎俩，企图破坏台海和平稳
定，阻挠两岸关系发展，两岸同胞要高
度警惕。

记者问及，台湾老牌歌手陈升日
前声称反对服贸协议，并说他“已经
把大陆市场封杀”，还认为陆客不需要
再去台湾，请问发言人对此有何看
法？马晓光说，这种极端的言论不能
代表台湾大多数民众的想法，也不会
为大多数大陆民众所接受。任何人都
不能剥夺两岸同胞相互往来和交流的
权利。

有记者提问，台鸿海集团拟在台
湾建设 4G的网站，设备想采购大陆厂
商华为的产品，但是台湾相关主管部
门认为采购华为产品可能有涉及妨碍
机密问题而进行阻挠。请问发言人和
国台办的同事，是否使用台湾的手机
产品，会不会考虑到涉及国家机密的
担忧？

马晓光说，不光是我的同事，在
大 陆 的 青 年 人 当 中 有 很 多 人 使 用
HTC，而且很喜欢这款手机，因为大
陆民众把它当做中华民族的品牌来使
用而骄傲。你提到这个问题，它既是
两岸企业之间的合作问题，当然要尊
重企业的意愿，也涉及到就像刚才讲
的，台湾当局对大陆的经贸政策和经
贸管制问题。还是应该经济的归经
济，其他的归其他。

据台湾媒体报道，美国最近针对“弃台论”，邀请台湾
方面官员会商，具体内容未向外透露，不过根据美国在台
协会主席薄瑞光的说法，美国政府否定“弃台论”。报道
说，这是美国官方近期首次针对“弃台论”表达立场。

美台研究米尔斯海默文章

据报道，华盛顿智库“战略暨国际研究中心”与“布
鲁金斯研究院”近日举办研讨会，薄瑞光发表专题演说。

现场问答时，有人提问：芝加哥大学教授、号称美国国际
关系“现实主义大师”的米尔斯海默最近专文论述“弃台
论”，你怎么看？

米尔斯海默在其文章中说，很明显，台湾会否被迫放弃
“独立”，很大程度上取决于中国（大陆）未来几十年军力变得
有多强大。台湾一定会尽其所能争取时间，维持政治现状，但
如果中国（大陆）继续令人瞩目的崛起，台湾似乎注定要成为
中国的一部分，美国终究只好“告别台湾”。

薄瑞光在回答中列举了美国反驳“弃台论”的论据，
包括：台湾有自己的地理优势；台湾与美国合作强化自身
的“不对称战力”以吓阻敌人；美国不会撤离亚太；美国
对自身军事力量有“全然信心”等。薄瑞光指出，美国政
府内部最近曾经讨论米尔斯海默的文章，“参与讨论的有美
国的现任、卸任官员，也有台湾的现任、卸任官员”。

台湾“驻美代表”沈吕巡4月在美国智库演讲时也不断
给“弃台论”吹冷风。他称，美国国内现在对“台美关
系”有误会和误解，一是认为台湾靠近大陆、远离美国，
其实台湾越与大陆接触，越需要美国支持。二是认为台湾
是绊脚石和麻烦，最好告别台湾。他说：如果你们跟台湾
说再见，明天就会后悔得哭。

“弃台”“挺台”背后都是利益考量

近两年以来，美国国内因台湾问题产生的“弃台论”

不断滋长，在政界、学界均受到热议。时至今日，“弃台
论”不仅被美国官员数度提起，而且在美国处理美中关系
及台湾问题上俨然成为一种重要的论述和思维。美国国内
要求减少对台支持的“弃台论”者和强化美台关系的“挺
台论”者在不停地争论。“挺台论”的声音有时更多，有的
甚至要求进行新的立法，以明确表示美国将协防台湾。

薄瑞光无疑代表了最新的“挺台”声音，似乎是给岛
内某些惴惴不安的政客们送上一颗定心丸。

事实上，作为长期以来制衡中国大陆的一个有力工
具，台湾处在美国重返亚太战略的一个关键环节，其作用
只会增强，不会削弱，更不会“弃台”。首先，台湾是阻挠
中国大陆冲出“第一太平洋岛链”的重要堡垒，台湾对美
国具有重要的军事意义。其次，台湾对美国还有着重大的
经济利益。美国插手台湾问题就是要把台湾作为一个据
点，在东亚地区获得经济的好处。

美国插手台湾问题，既不是要帮助台湾谋利益，也不是
要无条件为它提供保护，而是出于自身地缘战略的需要，谋
取美国在亚太地区的最大利益。美国从自身的利益出发制定
对台政策，只是将台湾当成一个实现自己利益的“马前卒”，
从根本上来说，它不可能对海峡两岸任何一方的利益给予充
分的考虑。当前，美国对海峡两岸关系的政策十分明确，就是
要维持两岸“不统不独，不战不和”状态，一方面用台湾来牵
制大陆，另一方面又利用大陆来制约台湾，在两岸之间奉行

“双轨”政策，试图达到“一箭双雕”的目的。

国台办发言人：

服贸协议互利不等于对等
陆资入台是带着镣铐跳舞

“弃台”“挺台”背后盘算多
王大可

■ 台湾在线■ 台湾在线

本报北京5月14日电（记者王平） 国台办发言人马
晓光今天在例行记者会上表示，中共中央总书记习近平
上周会见亲民党主席宋楚瑜时的讲话，面向广大台湾同
胞，表明了大陆对台工作的基本方针政策，表明了大陆
愿与台湾同胞真诚沟通的诚意和善意。

5月7日，中共中央总书记习近平在会见亲民党主席
宋楚瑜先生一行时指出“我们推动两岸关系和平发展的
方针政策不会改变，促进两岸交流合作、互利共赢的务
实举措不会放弃，团结台湾同胞共同奋斗的真诚热情不
会减弱，制止‘台独’分裂图谋的坚强意志不会动摇”。

马晓光表示，习总书记的讲话面向广大台湾同胞，
表明了我们对台工作的基本方针政策。首先，两岸关
系和平发展符合时代潮流，是两岸同胞的共同选择。
事实证明，这是一条维护两岸和平、促进共同发展、
走向民族复兴、造福两岸同胞的正确道路。我们将排
除一切干扰，坚定不移地继续推动两岸关系和平发
展。其次，这些年来，我们采取了一系列促进两岸关
系和平发展的务实措施，增进了两岸同胞福祉，维护
了民族整体利益，今后我们将继续推行这些行之有效
的措施，并在实践中不断改进完善，使更多的台湾各
阶层民众在两岸交流合作中受益。第三，两岸同胞一
家亲。虽然由于不同的历史遭遇和现实状况，难免有
隔膜，但我们毕竟是一家人，血脉相连、命运与共，没
有解不开的心结。我们将继续扩大两岸社会各界各阶层
民众的接触面，加强两岸青少年交流，为两岸同胞加深
理解、融洽感情、增进互信创造条件。最后，反对“台
独”是两岸关系和平发展的必要条件。我们坚决反对任
何形式的“台独”分裂活动，在这一点上没有任何妥协
的空间。

记者提问，台湾舆论称，在当前两岸关系形势下，
习近平总书记会见亲民党主席宋楚瑜，意在对马英九表
达失望与不满。马晓光回答说，这是一种完全错误的解
读。我们同台湾岛内坚持一中、反对“台独”、赞成两岸
关系和平发展的政党、团体和人士加强交往，就两岸关
系交换意见，是为了共同推动两岸关系更好地发展，造
福两岸同胞。这是我们一贯的政策，也是一贯的做法。
如果说我们有一个诉求的对象，那就是广大台湾同胞。

本报台北 5月 14日电 （记
者吴亚明、连锦添） 大陆首个大
型原创性音乐创作演出品牌“歌
游中国”13 日走进宝岛，在台
北华山艺文中心成功举办并录制

“浪漫三峡·台湾行——三峡人家
之夜明星演唱会”，这是继“歌
游中国·唱响三峡”采风创作活
动后，该品牌所举办的首场大型
演唱会。

演唱会上，来自中央电视台
全国青年电视歌手大赛、浙江卫
视“中国好声音”、湖南卫视

“中国最强音”的获奖选手和优
秀 歌 手 轮 番 献 上 了 《浪 漫 三
峡》、《三峡人家》、《屈原故里》
等赞颂今日三峡美景、讴歌祖国
秀丽山河的一大批新创作歌曲。
当晚，来自台湾的知名歌手李圣
杰、彭佳慧、莫凡、闽南语歌王
翁立友等也纷纷登台，演唱了各
自脍炙人口的成名曲 《相见恨

晚》、《痴心绝对》等。
此次演唱会恰逢三峡—台湾

包机直航开通，担负两地空中航
运的东方航空公司和台湾复兴航
空公司分别派出机组人员参加演
出，并与“凤凰传奇”组合的曾
毅和参加“中国好声音”的台湾
女歌手叶玮庭共同表演了歌曲

《最炫民族风》。现场观众共唱共
舞，演出场面至为火热。

演唱会总导演卫青介绍说，
这一节目汇集大陆旅游卫视、甘
肃卫视和台湾东森电视的制作团
队，由两岸音乐制作人共同精心
打造。

本次活动的总出品人、三峡
环坝集团董事长邢昊先生告诉记
者，“歌游中国”系列创作演出
活动和本次“浪漫三峡·台湾行
—— 三 峡 人 家 之 夜 明 星 演 唱
会”，是首次将文化产业和文化
旅游有机结合的一次有益尝试。
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国台办：

“四个不会”面向台胞
展现大陆诚意和善意

四年一度世界杯即
将举行。香港新地九大商

场将推出多项活动，包括举
办连场直播派对及世界杯活
动。图为 5 月 12 日，身穿球
衣的美女亮相记者会，为

活动造势。谭达明摄
（中新社发）

近日，台湾桃园县举办“桐花创意美
食 PK 赛”，45 队同台竞技，献上色香味俱
佳的美食，展示客家好滋味。 钟 洋摄

“歌游中国”唱响宝岛

“三峡人家”惊艳台北

5 月 14 日，香港惩教署大榄惩教所
20 名在囚人员完成与建造业工艺及机械
操作训练相关课程，并获得毕业证书。
惩教署与培训机构合作开办课程，为业
界培训生力军，也可令更生人员得到就
业机会。 张 宇摄


